

Les dunes littorales, un bien à respecter

C'est l'appel lancé par l'Office national des forêts. Chaque été, ces milieux sont mis à rude épreuve par des comportements inadaptés.

Même si la météo n'est pas forcément de la partie depuis quelques jours, le soleil va bien finir par s'imposer en août, les températures par se réchauffer et les plages par se remplir. À cette occasion, l'Office national des forêts (ONF) invite les vacanciers à préserver « **au maximum** » les dunes littorales. Les risques d'érosion y sont réels. « **Ces milieux fragiles, riches en biodiversité, jouent pourtant un rôle essentiel dans la stabilisation du sable et la protection de nos côtes.** »

Selon l'ONF, qui gère pour le compte de l'État près de 400 km de dunes, la saison touristique, par une fréquentation intense et des comportements parfois inadaptés, « **met à rude épreuve** » les dunes. L'office rappelle donc que sortir des sentiers balisés, contourner les barrières, franchir les clôtures pour rejoindre la mer plus rapidement sont autant de gestes qui, bien que souvent perçus comme anodins, « **accélèrent la dégradation des milieux déjà fragilisés par le changement climatique. La végétation ainsi piétinée ne retient plus le sable.** »

L'ONF énumère donc plusieurs règles de bon sens : suivre et rester sur les sentiers balisés « **permettant**



Suivre et rester sur les sentiers balisés : l'une des consignes de l'Office national des forêts. (PHOTO : KÉVIN GUIROT, OUEST-FRANCE)

de se rendre à la plage et de découvrir la nature sans la déranger » ; respecter les ganivelles et les clôtures ; admirer la végétation sans la cueillir ; choisir des lieux autorisés pour le bivouac (pas en forêt, ni sur les dunes) ; laisser les branchages au pied des dunes, « **ils sont utiles contre l'érosion** » ; garder les animaux de compagnie sous surveillance, « **les dunes abritent une faune (oiseaux, amphibiens, insectes...) ayant besoin de tranquillité pour se reproduire** », insiste l'Office.

Y.-M. R.